



NOTA DE PRENSA

NACE EN SEVILLA LA PRIMERA CÁTEDRA EN HEPATOLOGÍA DE ESPAÑA

- **Fruto de la colaboración entre la Sociedad Andaluza de Patología Digestiva, la Universidad de Sevilla y Gilead Sciences**
- **Su objetivo es convertir a Andalucía en referente en la investigación de las patologías hepáticas, que son la tercera causa de muerte prematura en España**

Jueves, 1 de febrero de 2018.- El Rectorado de la Universidad de Sevilla ha acogido hoy la firma del acuerdo para la creación de la que será la primera Cátedra de Hepatología de España, que, promovida por la Sociedad Andaluza de Patología Digestiva, la propia Universidad de Sevilla y Gilead Sciences, nace con el propósito de convertir a Andalucía en referente en la formación e investigación de las patologías hepáticas. De forma específica, la Cátedra promoverá la realización y publicación de estudios de gran impacto en revistas nacionales e internacionales de biomedicina, organizará cursos, seminarios y actividades de formación y divulgación y promocionará otras actividades científicas en el campo de la hepatología.

Las patologías del hígado constituyen una causa importante de morbimortalidad y representan la tercera causa de muerte prematura en España y la quinta causa de muerte global. Muchas de ellas son cada vez más prevalentes pues se relacionan con hábitos y estilos de vida poco saludables que van en incremento en las sociedades avanzadas, como el consumo excesivo de alcohol y la mala alimentación y el sedentarismo, que conducen a la obesidad.

La enfermedad hepática por depósito de grasa no alcohólica es hoy en día la enfermedad del hígado más frecuente, por encima de la producida por el alcohol y de la hepatitis C. Afecta a entre un 20 y 30% de la población y este porcentaje irá en aumento a la vez que aumenta la prevalencia de otras como la obesidad y la diabetes, a las que se asocia con mucha frecuencia. Por su parte, el cáncer de hígado continúa siendo el que más muertes causa en España. Su causa es el daño prolongado y la cicatrización del hígado (cirrosis), motivado por el consumo excesivo de alcohol, la infección por hepatitis B o C, enfermedades autoinmunes o la inflamación prolongada del hígado.

La Hepatología es una de las especialidades en las que mayor impacto ha tenido en los últimos años la investigación sobre la mejora de la supervivencia y calidad de vida de los pacientes, con hitos tan destacados como la aparición de los antirretrovirales de acción

directa (ADD), que han conseguido curar la hepatitis C y, por tanto, evitar la progresión del daño que ésta provoca en el hígado (fibrosis). *“La suma de esfuerzos entre el conocimiento de la Universidad, la investigación y experiencia de la industria, y la práctica clínica que aportaremos los profesionales será fundamental para seguir sumando nuevos hitos en el avance del abordaje de estas patologías”*, ha explicado hoy el presidente de la Sociedad Andaluza de Patología Digestiva y catedrático de la Universidad de Sevilla, Manuel Romero.

Se trata de la segunda Cátedra que promueve esta sociedad científica, que integra a más de 500 especialistas y que ya creó con la Universidad de Granada la Cátedra de Gastroenterología. *“Esta nueva Cátedra en colaboración con la Universidad de Sevilla y Gilead Sciences viene a completar la otra gran pata de nuestra especialidad, y estamos convencidos de que realizará una aportación decisiva en la mejora del conocimiento de los alumnos y profesionales sanitarios en el manejo de la enfermedades hepáticas, que es uno de los campos más atractivos de la medicina para los próximos años. La medicina vive un momento de cambio muy importante y es fundamental continuar con la formación en las últimas técnicas para estar preparados para retos a los que antes no nos hemos enfrentado y poder ofrecer la mejor atención a los pacientes”*, ha explicado Manuel Romero

Para Gilead, esta iniciativa es una muestra de su *“compromiso con la investigación en áreas de la medicina que todavía presentan necesidades médicas no cubiertas”*. En palabras de María Río, vicepresidenta y directora general de Gilead España, *“una de las señas de identidad de Gilead Sciences es su compromiso con la promoción y apoyo a proyectos de investigación, programas educativos y científicos. Con la creación de esta cátedra esperamos colaborar en mejorar el conocimiento en el campo de la hepatología fomentando la docencia, la investigación, el desarrollo y la innovación en las patologías del hígado”*.

Por último, el rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel Castro, ha destacado que *“cuando existen puentes verdaderos para unir lo público y lo privado y hay voluntad, surgen iniciativas como ésta”*. Ha incidido en el compromiso de la Universidad de Sevilla con esta unión de ambos sectores y ha recordado que, fruto del mismo, *“hemos duplicado en los últimos años el número de cátedras de empresas”*. Por ello, ha defendido que *“se puede creer en las universidades como fuentes de impulso de la investigación y la innovación”*.

Para más información:

Gabinete de comunicación de la Sociedad Andaluza de Patología Digestiva: Manuela Hernández / Tomás Muriel (95 462 27 27 / 651 867 278 / 605 603 382)